



## Gobierno oficializa envío de ayuda humanitaria a Cuba y descarta presiones políticas

### Description

El Gobierno confirmó este jueves que Chile entregará ayuda humanitaria a Cuba, en el marco de la compleja crisis social y económica que atraviesa la isla. El anuncio fue realizado inicialmente por la ministra secretaria general de Gobierno, Camila Vallejo, y posteriormente ratificado por el canciller Alberto van Klaveren, quien entregó mayores detalles sobre la decisión.

El ministro de Relaciones Exteriores explicó que el apoyo se canalizará a través de los mecanismos habituales utilizados por la Cancillería para este tipo de emergencias. “Existe una decisión de prestar ayuda humanitaria al pueblo cubano, y queremos hacerlo mediante un fondo especial, como se ha actuado en otras crisis internacionales”, señaló.

Van Klaveren precisó que los recursos provendrán del fondo Chile contra el Hambre y la Pobreza, instrumento que ha sido utilizado anteriormente para responder a situaciones de alta complejidad humanitaria, como el conflicto en Ucrania, la crisis en Gaza y los efectos de desastres naturales en países del Caribe.

Respecto al monto y la modalidad exacta del aporte, el canciller indicó que aún se encuentran en etapa de evaluación. No obstante, recalcó que se tratará de una ayuda “estrictamente humanitaria”, destinada a la población cubana y canalizada a través de agencias del sistema de Naciones Unidas, descartando cualquier transferencia directa al Estado cubano.

“El anuncio más específico sobre el aporte se realizará entre hoy y mañana”, adelantó el jefe de la diplomacia chilena.

En cuanto a las críticas de algunos parlamentarios que han sugerido que la decisión responde a presiones del Partido Comunista, Van Klaveren fue categórico en rechazar esa interpretación. “No estamos siendo pauteados por ningún partido político, sino por una situación de emergencia humanitaria”, afirmó.

De esta forma, el Ejecutivo busca marcar que la medida se enmarca en una política exterior basada en criterios humanitarios y multilaterales, y no en afinidades ideológicas, subrayando que el foco está puesto en la población afectada por la crisis en Cuba.

El Maipo

**Date Created**  
 Febrero 2026